

Дорогие друзья, коллеги!

Как же здорово, что нам опять удалось собраться! Как вы помните, мы, педиатры, были последними, кто провел в феврале 2020 г. свой конгресс в настоящем очном, или, как теперь говорят, оффлайн-формате, а в текущем году — 2021 — мы стали первыми, кто реализовал очень серьезное мероприятие хоть и в гибридном варианте, но с большим числом участников, присутствовавших лично. Наш XXIII Конгресс педиатров России не просто состоялся, но и прошел с грандиозным успехом, с большим количеством залов, со многими «новеллами» и с невероятным для этой ситуации числом очных участников. И это какой-то особый знак судьбы, которая даже сегодня, в эру COVID-19, благоволит не только к детям (ведь они по-прежнему, в подавляющем большинстве случаев болеют легко или бессимптомно), но и к тем, кто заботится об их здоровье, — к нам, детским врачам!

Эти зимне-весенние месяцы, так оптимистично начавшиеся нашим Конгрессом, тем не менее, не должны лишать нас бдительности. Ведь другие инфекционные и неинфекционные болезни, составляющие существенную часть проблем наших пациентов, никуда не исчезли. Да и грозный враг, имя

которому SARS-CoV-2, не дремлет, он готов в любую минуту вцепиться в тех, кто не соблюдает главные правила — не защищает себя и своих близких, не ведет правильный образ жизни с выполнением санитарно-эпидемиологических требований, не читает последние «сводки с полей» (читай: наши журналы), чтобы быть в курсе новых данных и о самом вирусе, и об отвратительно коварной болезни, им вызываемой, и о действенных мерах по ее профилактике и лечению. Но сейчас мне бы хотелось привлечь ваше внимание к тому, что по законам инфекционного жанра чуть позже, примерно в конце мая — начале июня, нас ждет новая, третья, волна, которая, скорее всего, будет меньше второй, но больше первой. Поэтому заклинаю: привейтесь, используйте уникальный шанс на защиту, ведь нам еще очень многое предстоит сделать и для наших пациентов, и для нашей страны, и для наших семей.

Привившись, вы сможете сосредоточиться только на том, что действительно важно! На будущем страны — на ее детях!

С уважением,

главный редактор журнала, академик РАН, профессор, заслуженный деятель науки РФ, заведующая кафедрой факультетской педиатрии педиатрического факультета РНИМУ им. Н.И. Пирогова, руководитель НИИ педиатрии и охраны здоровья детей ЦКБ РАН, советник ВОЗ, член бюро Исполкома Международной педиатрической ассоциации, паст-президент Европейской педиатрической ассоциации (EPA/UNEPSA), почетный профессор Университета Фоджа (Италия), почетный член педиатрического факультета Королевского колледжа терапевтов Ирландии Лейла Сеймуровна Намазова-Баранова

Dear friends and colleagues!

It is wonderful that we have managed to come together again! As you remember, we as pediatricians were the last to hold our Congress in February 2020 in person or, as people say now, off-line format, and this year — 2021— we were the first to hold very considerable event in hybrid format with many participants who were personally present. Our XXIII Congress of Pediatricians of Russia not only come about but also was held with tremendous success, in many halls, with various news and with incredible number of off-line participants. This can be special sign of fate that even in the era of COVID-19 still favors not only children, but also us, pediatricians, who care about their health.

However, these winter-spring months started so optimistically with our Congress should not deprive our vigilance. There are other infectious and noninfectious diseases that are still here and that are still very crucial for our patients. Moreover, fearsome enemy SARS-CoV-2 can attack any moment those who do not comply with major rules: do not protect himself and his family, do not observe the right habits of living with fulfillment of all sanitary and epidemiological requirements, do not read the latest reports (our journals) to be aware of new data about the virus itself, the insidious disease it causes, and the effective measures for its prevention and management. By the way, now I would like to draw your attention to the fact that little bit later (at the end of May — beginning of June) we will face the third wave. It is likely to be smaller than the second, but larger than the first one. Thus, I implore you, get vaccinated, use your unique chance for protection. We still have a lot to do for our patients, and for our country, and for our families.

Once vaccinated, you can focus on things that really matter! The future of the country and its children!

Sincere regards.

Editor-in-Chief, Member of the RAS, Professor, Honoured Scientist of the Russian Federation,
Head of the Ped iatric Department of Pediatric Faculty of N. I. Pirogov Russian National
Research Medical University, Head of Research Institute of pediatrics and children's health in Central Clinical Hospital
of the Russian Academy of Sciences, WHO consultant, Member of the International Pediatric Association (IPA) Standing
Committee Board, the Past-President of the European Paediatric Association (EPA/UNEPSA),
Honorary professor of University of Foggia (Italy),
Honorary member of pediatric department of Royal College of Physicians of Ireland
Levla Namazova-Baranova